
0 UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI TORINO 

VERBALE N. 5 del SENATO degli STUDENTI 

I1 giorno 10 Marzo 2006, alle ore 14.00 il Senato Studenti si è riunito presso la Sala Riunioni della 
Divisione Diritto allo Studio per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Bilancio; 
3. Didattica; 
4. Forum Giovani; 
5. Varie ed Eventuali. 

Presieduto da Enzo FRAMMARTINO 
Segretario verbalizzante: Arianna PILLONI 

Sono presenti: Sen. Fabio CISARO', Sen. Arianna PILLONI, Sen. Giovanni RIVA, Sen. Alberto 
RE, Sen. Elisa RITACCO, Sen. Malvina BRANDAJS DI MARTINO, Sen. Enzo 
FRAMMARTINO, Sen. Marco Cesare GIORGIO, Sen. Andrea FRANCO (supplente Sen. Carlo 
ROCCHIETTA), Sen. Marta FENOGLIO, Sen. Augusta MONTARULI, Sen. Giuseppe 
SCAPOLA, Sen. Irene RONGA, Sen. Manuela TARTARI, Sen. Matteo MEREU, Sen. Carlotta 
GIVO, Sen. Irene SCARFONE, Sen. Cleo ALBANESE, Sen. Martino NOCE, Sen. Paolo 
FORNI, Sen. Alberto GAROGLIO, Sen. Sara MONTOLIVO. 

Sono assenti: Sen. Eugenio CERAVOLO, Sen. Massimiliano BRUNZIN, Sen. Ludovica 
GIRARDO, Sen. Matteo DISPENZA, Sen. Enrica CAMISASSI, Sen. Francesco CRISTIANO. 

Alle ore 14.30 i l  PRESIDENTE dichiara aperta la seduta. 



Comunicazioni del Presidente 

I1 PRESIDENTE invita i membri del Senato Studenti a partecipare alle Giornate 
dell'orientamento nei giorni 28-3 1 Marzo. 

Il PRESIDENTE informa che verrà assegnata al Senato Studenti una persona, nell'ambito 
del progetto delle 150 ore, che si occuperà dei passaggi tecnici del Senato Studenti. 

I1 PRESIDENTE riferisce di aver, nel corso dell'incontro con il Presidente del C.U.S., 
richiesto fermamente di identificare il compito del Senato Studenti rispetto alle prossime 
Universiadi. I1 Presidente del C.U.S. ha dichiarato di desiderare che il Senato Studenti 
gestisse la Casa Universiade; ha inoltre sottolineato I'importanza di un progetto di 
valorizzazione del territorio che metterebbe in luce l'aspetto culturale delle Universiadi. I1 
PRESIDENTE propone quindi l'istituzione di un comitato che si occupi di tale aspetto. 

I1 Sen. Marco Cesare GIORGIO pone l'accento sul contatto che le Universiadi creeranno 
tra l'università degli Studi di Torino e le altre Università del mondo. 

Alle ore 14.40 entra la Sen. Elisa RITACCO. 

I1 PRESIDENTE sottolinea come sia importante che dalle Universiadi emerga l'impegno 
del Senato Studenti nei confronti degli studenti. 

La Sen. Carlotta GIVO informa il Senato Studenti che l'ufficio Stampa ha inviato un 
Comunicato riguardo la Conferenza della Commissione Sostenibilità Ambientale fissata per 
il giorno 15 Marzo a "La Stampa" e a "Repubblica". 

La Sen. Carlotta GIVO inoltre propone la realizzazione e distribuzione agli studenti di una 
brochure esplicativa in merito al lavoro del Senato Studenti cercando di effettuarne una prima 
stesura (1500 copie c.a. ) da distribuirsi alle matricole nell'arco delle Giornate 
dell'orientamento. Informa quindi che , per la conferenza del giorno 15 Marzo, saranno 
disponibili dei ciclostilati; chiede infine agli altri membri del Senato di inviare al suo 
indirizzo di posta elettronica eventuali e-mai1 di suggerimenti. 

Alle ore 14.55 entra il Sen. Alberto GAROGLIO. 

Il Sen. Martino NOCE chiede di stampare tale materiale su carta nciclata, compatibilmente 
con le esigenze del Senato. 

I1 PRESIDENTE propone di presentare tale richiesta in Commissione Bilancio. 

I1 PRESIDENTE informa che tutte le comunicazioni ufficiali verranno inoltrate, sia 
all'indirizzo e-mai1 indicato dai membri del Senato, sia all'indirizzo e-mai1 del portale 
Unito.it. Sottolinea l'importanza di informatizzare tutta l'università. 

I1 Sen. Marco Cesare GIORGIO asserisce che non si può imporre agli studenti l'utilizzo 
dell'e-mai1 del portale Unito.it. 

Alle ore 15.05 entra la Sen. Malvina BRANDAJS D1 MARTINO. - 



La Sen. Augusta MONTARULI informa il PRESIDENTE di essere tutt'ora sprovvista di 
matricola. 

Bilancio 

La Sen. ~ u ~ u s t a  MONTARULI, Presidente della Commissione Bilancio, 'informa che la 
seduta si è aperta con l'illustrazione della situazione attuale del bilancio del Senato Studenti. 
Illustra come del residuo (€ 1 11.073,70 ) una parte sia stata destinata al Fondo di solidarietà 
(e 10.000,OO ) in aggiunta all'importo, già vincolato,di € 4.630'12, ed una parte spesa per la 
conferenza del 15 Marzo della Commissione Sostenibilità ambientale (C 1.634'00 ). Sono 
inoltre a disposizione del Bando Contributi Vari € 100.000. A tale proposito invita il Senato 
Studenti a vagliare l'opportunità di fare un'unica graduatoria ( invece delle due attualmente 
esistenti). Ricorda quindi l'esistenza di fondi forniti dal VI Centenario per "Mobilità 
internazionali", utilizzabili per Erasmus o altro (ad esempio Tesi all'estero); a riguardo 
riferisce che la Commissione Bilancio convocherà la Dott.ssa De Valle. Riferisce inoltre che: 
degli € 43.000 destinati alle Tessere Musei 2006 sono avanzati € 10.000; i fondi destinati a 
Incontri e Convegni sono € 10.000; dei fondi per Pubblicità e Comunicazione sono avanzati € 
19.029 da € 20.000 stanziati; le spese di rappresentanza sono state di € 8.259'90 su € 15.000 
disponibili; di € 140.000 stanziati per il Bando Attività Culturali sono avanzati € 34.91 8'34; i 
fondi del Bando Editoria non hanno subito variazioni ( € 35.000 ). Informa infine che 
nell'ambito della prossima seduta della Commissione Bilancio saranno all'ordine del giorno: 
L'intervento della Dott.ssa De valle, le proposte dell'ufficio Stampa e la questione posta 
dalle lettere pervenute in merito all'esclusione dal Bando Attività Culturali; a tal proposito 
propone di convocare ad uno ad uno i mittenti delle lettere. 

La Sen. Carlotta GIVO propone di stabilire come procedura l'invio di una missiva comune a 
tutti gli esclusi dai vari Bandi. 

La Sen. Augusta MONTARULI risponde che nel caso presente la specificità delle richieste 
consiglia di stabilire dei colloqui pur approvando la proposta. 

I1 PRESIDENTE ricorda l'importanza di perseguire la terzietà delle Commissioni. 

La Sen. Elisa RITACCO interviene sostenendo che i residui devono rimanere tali a meno di 
delibere specifiche del Senato studenti. 

I1 PRESIDENTE pone in votazione le proposte della Commissione Bilancio: 
1. Attribuzione di € 10.000 al Fondo di Solidarietà: approvata ( 20 favorevoli, 1 

astenuto); 
2. Attribuzione di € 1.634 alla Commissione Sostenibilità Ambientale: approvata ( 20 

favorevoli, 1 contrario). 

Alle ore 15.24 entra il Sen. Matteo MEREU. 

11 Sen. Martino NOCE informa che durante l'incontro col Magnifico Rettore, in data 08 
Marzo 2006, è stato deciso l'invio di lettere ufficiali al Vice-Presidente della Regione, al 
Sindaco ed alla Provincia. 

La Sen. Elisa RITACCO ricorda che i fondi ricevuti dal VI Centenario erano così suddivisi: 



€ 100.000 al bilancio delle 150 ore, € 100.000 ai Contributi Vari, € 100.000 alla Mobilita 
internazionale. 

Alle ore 15.30 escono la Sen. Cleo ALBANESE e la Sen. Carlotta GIVO. 

Didattica 

La Sen. Elisa RITACCO espone l'ordine dei lavori della Commissione Didattica: 
1. Revisione del Regolamento del Senato Studenti; 
2. Revisione del Regolamento del Bando Editoria; 
3. Revisione del Regolamento del Bando Contributi Vari ( il Sig. Careggio ha presentato 

una bozza rivista del Bando ); 
4. Gestione dei contributi per la Mobilità Internazionale. 

La Sen. Elisa RITACCO informa che, in qualità di Presidente della Commissione Didattica, 
presenterà delle proposte in merito alla revisione del Regolamento del Senato Studenti. 

La Sen. Augusta MONTARULI domanda per quando sia prevista l'uscita del Bando 
Editoria. 

I1 PRESIDENTE domanda alla Sen. Elisa RITACCO se sia necessario istituire una 
commissione provvisoria deputata alla revisione del Regolamento del Senato Studenti. 

Alle 15.45 escono Sen. Irene SCARFONE e la Sen. Sara MONTOLIVO. 

La Sen. Augusta MONTARULI osserva che le modifiche al Regolamento del Senato 
Studenti richiedono l'approvazione di almeno 213 del Senato Studenti stesso. 

I1 PRESIDENTE propone l'istituzione di una commissione temporanea a tal proposito. 

Si apre una discussione sull'argomento. 

Viene approvata la proposta del PRESIDENTE ( 17 favorevoli, 1 contrario ). 

Forum Giovani 

I1 PRESIDENTE chiede ai membri del Senato Studenti se siano favorevoli a partecipare al 
Forum dei Giovani. 

Il Senato Studenti acconsente all'unanimità. 

La seduta è tolta alle ore 16.05 del giorno 10 Marzo 2006. 



Letto, approvato e sottoscritto. 

I1 Segretario verbal'izzante 
Arianna PILLONI 

I1 Presidente 
Enzo FRAMMARTINO 


